
// HSFK-Newsletter Nr. 16, Oktober 2007 - www.hsfk.de

// PRIF Newsletter No. 16, Oktober 2007 - www.prif.org

WILLKOMMEN BEIM 16. HSFK-NEWSLETTER

Den HSFK-Newsletter können Sie künftig in nur einer Sprache - und damit in halber Länge - erhalten. Die deutsche oder englische Version können und sollten Sie wählen, indem Sie am Ende dieses Newsletters den Link anklicken, der Sie zu Ihrem Benutzerkonto führt. Dort klicken Sie wiederum Ihre Wunschsprache an. Verändern Sie nichts in Ihrem Benutzerkonto, werden Sie weiterhin die bilinguale Fassung erhalten.

Dieser Newsletter und frühere Ausgaben stehen zusätzlich auf der Webseite der HSFK als pdf-Downloads zur Verfügung: <http://www.hsfk.de/index.php?id=70>

WELCOME TO PRIF'S 16th NEWSLETTER

You have the possibility to receive PRIF's newsletter in one language only - meaning, the newsletter could be half as long as before. You just need to click the link at the end of this newsletter that leads you to your own user account. Here you can - and should - choose your language. If you do not choose an option by yourself you will automatically continue to receive the bilingual version.

This newsletter and earlier issues are also available as pdf-downloads at PRIF's web site:
<http://www.hsfk.de/index.php?id=70&L=1>

INHALT

01// Neues aus der HSFK & ihren Projekten
02// Veranstaltungen
03// Neue Publikationen
04// Personalien

CONTENTS

01// News from PRIF & Projects
02// Conferences & Events
03// Latest Publications
04// Staff

01// NEUES AUS DER HSFK & IHREN PROJEKTEN

// HSFK wird durch Exzellenzinitiative gefördert

Die HSFK ist neben der Technischen Universität Darmstadt, dem Max-Planck-Institut für Rechtsgeschichte und dem Institut für Sozialforschung beteiligt am Exzellenzcluster „Die Herausbildung normativer Ordnungen“ der Johann Wolfgang Goethe-Universität Frankfurt. Dieses Cluster wird von der Exzellenzinitiative für zunächst fünf Jahre mit insgesamt 33 Millionen Euro gefördert. Dies gaben die Deutsche Forschungsgemeinschaft (DFG) und der Wissenschaftsrat (WR) am 19. Oktober bekannt. Weitere Informationen zur Exzellenzinitiative erhalten Sie hier: <http://www.dfg.de/>

// Tag der offenen Tür in der HSFK am 21. November

Die HSFK wurde als einer von 365 „Ausgewählten Orte im Land der Ideen 2007“ der Initiative „Deutschland – Land der Ideen“ der Bundesregierung und dem Bundesverband der Deutschen Industrie ausgezeichnet. Aus diesem Grund stehen am 21. November 2007 von 13 bis 20 Uhr die Türen der HSFK allen interessierten

Bürgerinnen und Bürgern offen. Um 13 Uhr werden auf einer Pressekonferenz die drei Gewinnergruppen des HSFK-Schulwettbewerbs „Jugend entwirft Frieden“ prämiert. Mehr Informationen finden Sie ab Ende Oktober unter <http://www.hsfk.de>

// NATO-Fördermittel für Annette Schaper von der HSFK

Dr. Annette Schaper, Projektleiterin an der HSFK, wurden gemeinsam mit Vitali Fedchenko (SIPRI) und Rose Gottemoeller (Carnegie Moscow) NATO-Fördermittel in Höhe von 35.000 Euro zugesprochen. Gefördert wird damit ein geplanter „Advanced Research Workshop“ zum Thema „Proliferation Resistance“ bestimmt. Mehr Informationen über Dr. Schaper finden sich online unter:

http://www.hsfk.de/index.php?id=10&no_cache=1&detail=111

02// VERANSTALTUNGEN

// Vortrag zum Erfolg des politischen Islams von Bruno Schoch am 23. Oktober in Langenau bei Ulm

Warum der politische Islam Erfolg hat, erläutert Bruno Schoch am 23. Oktober auf Einladung der Volkshochschule Ulm. Veranstaltungsort ist der Zehntstadel in Langenau-Göttingen bei Ulm. Weitere Informationen erhalten Sie hier: <http://www.vh-ulm.de/webbasys/index.php?urlparameter=kathaupt%3A11%3Bknr:M102852>

// Tagung zum Tod des Soldaten als demokratische Herausforderung vom 24.-26. Oktober in Berlin

Sabine Mannitz moderiert am 24. Oktober das Eröffnungspanel „Beispiele demokratischer Erinnerungen“ der Internationalen Tagung „Der Tod des Soldaten als demokratische Herausforderung. Ein internationaler Vergleich“, die vom 24. bis 26. Oktober 2007 am Wissenschaftszentrum Berlin stattfindet. Details sind nachzulesen unter <http://www.wz-berlin.de/aktuell/veranstaltungen.de.htm>

// Vortrag von Berthold Meyer zu Konfliktmanagement im Nahen Osten am 26. Oktober in Berlin

Berthold Meyer wird am 26. Oktober auf der Internationalen Konferenz der Friedrich Naumann-Stiftung „Subregional or multilateral? New Approaches to Conflict Management in the MENA-Region under Scrutiny“ einen Vortrag auf der Grundlage seines Forschungspapiers „Sub-Regional or Multilateral? Putting Models of Conflict Management in the Middle East to the Test“ halten. Die Konferenz findet am 25. und 26. Oktober im Paul-Löbe-Haus in Berlin statt. Zur Webseite der Friedrich Naumann Stiftung: <http://www.fnst-freiheit.org/>

// Studientag zu „gerechten Kriegen“ am 3. November im Haus am Dom in Frankfurt am Main

Am Studientag „Gerechte Kriege? Der Gestaltwandel militärischer Konflikte und die christliche Friedensethik“ am 3. November beteiligt sich Lothar Brock. Der Studientag wird vom Akademischen Zentrum Rabanus Maurus in Kooperation mit der Pax-Christi Bistumsstelle in Limburg veranstaltet und findet im Haus am Dom in Frankfurt am Main statt. Näheres erfahren Sie unter <http://www.hausamdom-frankfurt.de>

// Vortrag von Olaf Melzer zur Demokratisierung Russlands in Bad Homburg am 9. November

Olaf Melzer wird am 9. November um 19.30 Uhr einen Vortrag über „Demokratisierung von außen? Politikansätze von EU und Europarat gegenüber Russland“ bei der „Deutsch-Russischen Brücke Bad Homburg e.V.“ halten. Mehr finden Sie dazu auf deren Internetseite http://www.deutsch-russische-bruecke.de/Rundbriefe/Rundbrief_Oktober_2007/hellerrundbrief_oktober_2007.html

// Gastvorlesung von Olaf Melzer an der Andrassy Universität Budapest am 19. November

Am 19. November hält Olaf Melzer eine Gastvorlesung an der Andrassy Universität Budapest über „Die Bedeutung des Europarats und der Europäischen Menschenrechtskonvention (EMRK) für die Russische Föderation“. Das Programm kann als PDF-Datei heruntergeladen werden unter <http://www.andrassyuni.hu/deutsch/admin/data/00000003/ fix/00000000/ fix/00000001/ fix/00000000/ subpage/files/ 0002emrkdiggelmann.pdf>

// Verleihung des Hessischen Friedenspreises 2007 an Christian Schwarz-Schilling am 20. November

Der Hohe UN-Repräsentant Christian Schwarz-Schilling wird am 20. November mit dem Hessischen Friedenspreis 2007 der Albert Osswald-Stiftung ausgezeichnet. Der ehemalige deutsche Postminister ist seit 1993 als internationaler „Streitschlichter“ in Bosnien tätig und wird nun für seine Verdienste geehrt. Der Festakt findet ab 10 Uhr im Landtag in Wiesbaden statt. Zur Webseite des Hessischen Landtags: <http://www.hessischer-landtag.de/>

// Simone Wisotzki auf Podiumsdiskussion zu „Gender“ und UNO in Münster am 24. November

Am 24. November 2007 beteiligt sich Simone Wisotzki an der öffentlichen Podiumsdiskussion „Security Council Resolution 1325 - Engendering the United Nations?“. Die Diskussion wird vom Institut für Politikwissenschaft der Westfälischen Wilhelms-Universität Münster veranstaltet und findet zwischen 10 und 13 Uhr statt. Zur Webseite des Institut für Politikwissenschaft gelangen Sie hier: <http://egora.uni-muenster.de/pol/admin/index.shtml>

// Vortrag von Simone Wisotzki auf dem CONNEX-Workshop in Mannheim am 28.-29. November

Vom 28.-29. November findet der CONNEX-Workshop „Civil Society and Interest Representation in the EU's Common Foreign and Security Policy“ am Mannheimer Zentrum für Europäische Sozialforschung (MZES) der Universität Mannheim statt. Dort wird Simone Wisotzki einen Vortrag halten mit dem Titel „Regulating Small Arms: The Role of Non-Governmental Organizations“. Mehr zu Veranstaltungen des MZES finden Sie unter http://www.mzes.uni-mannheim.de/fs_aktuelles_d.html

03// PUBLIKATIONEN

// Buch „Liberales Theorien des Demokratischen Friedens“ von Andreas Schmidt

In seinem Buch „Liberales Theorien des Demokratischen Friedens. Ein Vergleich vor dem Hintergrund der ‚Revolution in Military Affairs‘“ geht Andreas Schmidt dem Phänomen des demokratischen Friedens nach. Mittels eines systematischen Theorienvergleichs zeigt er auf, welcher der im Umlauf befindlichen Erklärungsansätze am erfolgreichsten ist. ISBN 978-3-8288-9324-5, Tectum Verlag 2007, 24,90 Euro, online zu bestellen unter <http://www.tectum-verlag.de/reihen/Politik+begreifen.html>

// HSFK-Report 6/2007 von Harald Müller und Carsten Rauch zum indischen „Atomdeal“

In HSFK-Report 6/2007 „Der Atomdeal. Die indisch-amerikanische Nuklearkooperation und ihre Auswirkungen auf das globale Nichtverbreitungsregime“ zeigen die Autoren Harald Müller und Carsten Rauch die durch den „Deal“ entstehenden möglichen Schäden für den Nichtverbreitungsvertrag auf. Zudem sprechen sie Empfehlungen aus, wie sich Deutschland verhalten sollte, um das Nichtverbreitungsregime wieder zu stärken. In gebundener Form kann der HSFK-Report für 6,- Euro bestellt werden. Ein PDF-Download gibt es kostenlos unter http://www.hsfk.de/index.php?id=9&no_cache=1&detail=3738

// HSFK Report 7/2007 von Matthias Dembinski und Christian Förster zur Friedenssicherung

Wie sehen Normen und Interessen innerhalb der Friedenssicherung heute aus? Matthias Dembinski und Christian Förster gehen dieser Frage am Beispiel der Europäischen Union (EU) und der Vereinten Nationen (VN) in ihrem HSFK-Report 7/2007 „Die EU als Partnerin der Vereinten Nationen bei der Friedenssicherung. Zwischen universalen Normen und partikularen Interessen“ nach. Überdies sprechen die Autoren Empfehlungen aus, wie die EU ihr Verhältnis zu den VN ausbauen und stärken könnte. Der HSFK-Report kann als gebundene Ausgabe für 6,- Euro bestellt werden. Als PDF-Download steht er kostenlos zur Verfügung unter http://www.hsfk.de/index.php?id=9&no_cache=1&detail=3737

// HSFK-Standpunkt 2/2007 mit der Dokumentation der Verleihung des Hessischen Friedenspreis 2006

Im Februar 2007 wurde dem weltberühmten Dirigenten und Pianisten Daniel Barenboim der Hessische Friedenspreis 2006 der Albert Osswald-Stiftung verliehen. Der HSFK-Standpunkt Nr. 2/2007 „Diener der Friedenskunst“ dokumentiert den Festakt, der im Musiksaal des Wiesbadener Landtags stattgefunden hat. Neben der Laudatio auf den Geehrten, die der Journalist und Publizist Wolfgang Günter Lerch hielt, sind auch die Dankesworte Barenboims nachzulesen. Die Grußworte des Hessischen Ministerpräsidenten Roland Koch sowie des Landtagspräsidenten Norbert Kartmann vervollständigen den Standpunkt. Die Publikation steht kostenlos als PDF-Download zur Verfügung unter http://www.hsfk.de/index.php?id=9&no_cache=1&detail=3736

// HSFK-Standpunkt 3/2007 von Sabine Mannitz zur Rolle von Bundeswehresoldaten

Im HSFK-Standpunkt 3/2007 „Bundeswehr als Freund und Helfer in aller Welt? Das Soldatenbild der Bundeswehr auf dem Prüfstand der Transformation“ plädiert Sabine Mannitz für eine öffentliche Diskussion zur heutigen Rolle der Bundeswehr. Sind deutsche Soldaten professionelle Krieger oder bewaffnete Sozialarbeiter? Dieser Frage geht Mannitz nach. Sie untersucht die Transformation der Bundeswehr zu einer „Armee im Einsatz“ und analysiert mögliche Auswirkungen auf das Verhältnis von Militär, Politik und Gesellschaft. Die Publikation kann kostenlos heruntergeladen werden unter http://www.hsfk.de/index.php?id=9&no_cache=1&detail=3739

// DVD „Krieg in den Medien“ für Jugendliche

Welche Inszenierungsformen werden in den Medien verwendet, wenn es um Kriegsdarstellungen geht? Welche Wirkungen haben diese auf Betrachter? Diesen Fragen geht die DVD „Krieg in den Medien“ der Bundeszentrale für politische Bildung (bpb) nach. Mittels Bildbeispielen, Experteninterviews und interaktiven Aufgaben können sich Jugendliche ab 12 Jahren dieses Thema eigenständig erschließen. Magdalena Kladzinski und Prof. Dr. Christian Büttner (seit Kurzem im Ruhestand) von der HSFK haben dieses Projekt wissenschaftlich begleitet. Die DVD kann für 6,- Euro bei der bpb bestellt werden:
http://www.bpb.de/publikationen/9CI183.0.Krieg_in_den_Medien.html

04// PERSONALIA

// Niklas Schörnig ist neues Vorstandsmitglied der HSFK

Seit September 2007 ist Dr. Niklas Schörnig Mitglied des HSFK-Vorstands. Er folgt Dr. Wolfgang Wagner nach, der an die Freie Universität Amsterdam gewechselt ist. Mehr Informationen über Niklas Schörnig finden Sie online unter <http://www.hsfk.de/index.php?id=10&detail=36&cHash=edf9579504&L=0>

// Dirk Peters ist neuer wissenschaftlicher Mitarbeiter an der HSFK

Seit September 2007 ist Dirk Peters als wissenschaftlicher Mitarbeiter im Programmbereich „Internationale Organisation, Demokratischer Friede und die Herrschaft des Rechts“ an der HSFK tätig. Peters arbeitet in den Projekten „Demokratie und die internationale Normierung militärischer Gewalt“ sowie „Reconstituting Democracy in Europe (RECON)“. Er übernimmt somit die Projektarbeit von Dr. Wolfgang Wagner. Näheres zu Dirk Peters finden Sie online unter <http://www.hsfk.de/index.php?id=10&detail=414&cHash=c9d9dfc45e>

// Anna Geis übernimmt Vertretungsprofessur an der Goethe-Universität Frankfurt

Dr. Anna Geis hat für das jetzige Wintersemester die Vertretung der Professur „Politikwissenschaft mit dem Schwerpunkt Internationale Beziehungen und Auswärtige Politik“ an der Johann Wolfgang Goethe-Universität Frankfurt übernommen. Für die Zeit vom 1. Oktober 2007 bis 29. Februar 2008 ist sie von der HSFK beurlaubt. Mehr Informationen über Anna Geis finden Sie unter <http://www.hsfk.de/index.php?id=10&detail=164&cHash=768b044469>

// Nicole Deitelhoff erhält Nachwuchspreis der DVPW für ihre Dissertation

Dr. Nicole Deitelhoff erhielt den diesjährigen Nachwuchspreis der Deutschen Vereinigung für Politische Wissenschaft (DVPW) für die beste Dissertation, die sie über Überzeugungsprozesse am Beispiel der Errichtung des Internationalen Strafgerichtshofs verfasst hat. Sie teilt sich den Preis mit Christine Quittkat. Die Laudationes werden in Heft 4/2007 der Politischen Vierteljahresschrift (PVS) veröffentlicht. Informationen über diesen und weitere Förderpreise der DVPW finden sich unter http://www.dvpw.de/index.php?id=92&backPID=92&tt_news=133

// Hans-Joachim Spanger wird Vorsitzender des Beirats „Zivile Krisenprävention“

Seit 2005 ist Dr. Hans-Joachim Spanger Mitglied des Beirats „Zivile Krisenprävention“ des Auswärtigen Amts. Nun wurde der Programmbereichsleiter der HSFK auch als Vorsitzender des Beirats gewählt. Mehr Informationen über Dr. Spanger finden Sie online auf <http://www.hsfk.de/index.php?id=10&detail=37&cHash=cc96b1b5f1>

// Bernhard Moltmann wird Mitglied des Beirats „Zivile Krisenprävention“

Als Vertreter der Gemeinsamen Konferenz Kirche und Entwicklung (GKKE) ist Dr. Bernhard Moltmann nun Mitglied des Beirats „Zivile Krisenprävention“ des Auswärtigen Amts. Mehr über Bernhard Moltmann findet sich unter <http://www.hsfk.de/index.php?id=10&detail=27&cHash=11d3fe1ca4>

// Pamela Jawad weiterhin bei GTZ

Pamela Jawad verlängert ihre Tätigkeit für die GTZ als Projektmitarbeiterin/Durchführungsverantwortliche im Sektorvorhaben „Good Governance und Demokratie“. Sie ist dort bereits seit Februar 2007. Mehr Informationen über Pamela Jawad finden Sie unter <http://www.hsfk.de/index.php?id=10&detail=27&cHash=11d3fe1ca4>

01// NEWS FROM PRIF & PROJECTS

// PRIF Successful in Excellence Initiative

PRIF, together with the University of Technology Darmstadt, the Max-Planck-Institute for European Legal History at Frankfurt and the Institute of Social Science, is partner in the Frankfurt University's Cluster of Excellence „Formation of Normative Orders“. The Excellence Initiative will support this Cluster during the next five years, as the Deutsche Forschungsgemeinschaft (German Research Foundation) and the Wissenschaftsrat announced on 19 October. The support amounts to 33 million euros. For more information on the Excellence Initiative please visit <http://www.dfg.de/>

// PRIF's Open Day on November 21st

PRIF has been picked as one of „365 Selected Landmarks in the Land of Ideas 2007“ by the initiative „Germany – Land of Ideas“. On this occasion PRIF is organizing an open day on November 21st. From 1 pm to 8 pm everybody can see behind the curtain of the popular think tank. At 1 pm the winners of PRIF's school competition “Youth Designs Peace” will be awarded during a press conference. Further information and the program will soon be available at <http://www.prif.org>

// Annette Schaper Receives NATO Grant

In cooperation with Vitali Fedchenko (SIPRI) and Rose Gottemoeller (Carnegie Moscow) PRIF researcher Dr Annette Schaper will organize an Advanced Research Workshop dealing with the subject "proliferation resistance". For this workshop NATO will grant 35,000 euros. Please find more information on Dr Schaper at http://www.hsfk.de/index.php?id=10&no_cache=1&detail=111&L=1

02// CONFERENCES & EVENTS

// Lecture on the Success of Political Islam by Bruno Schoch at Langenau on October 23rd

On October 23rd, Bruno Schoch analyzes the reasons for the success of political islam. He was invited by the „Volkshochschule Ulm“. His lecture will take place at the „Zehntstadel“ at Langenau-Göttingen near Ulm. For more information please view: <http://www.vh-ulm.de/webbasys/index.php?urlparameter=kathaupt%3A11%3Bknr:M102852>

// Conference on the “Deaths of Soldiers as a Democratic Challenge” at Berlin on October 24th – 26th

On October 24th, Sabine Mannitz will moderate the opening panel „Beispiele demokratischer Erinnerungen“ („Examples of Democratic Memories“) of the international conference „Der Tod des Soldaten als demokratische Herausforderung. Ein internationaler Vergleich“ (Deaths of Soldiers as a Challenge for Democracies. An international comparison“). The conference will take place from October 24th to 26th at the Social Science Research Center Berlin. For more details and the program please view: <http://www.wz-berlin.de/aktuell/veranstaltungen.de.htm>

// Lecture on the Conflict Management in the Middle East by Berthold Meyer at Berlin on October 26th

The Friedrich Naumann-Stiftung is organizing the international conference „Subregional or Multilateral? New Approaches to Conflict Management in the MENA-Region under Scrutiny“. Berthold Meyer will give a lecture on „Sub-Regional or Multilateral? Putting Models of Conflict Management in the Middle East to the Test“. The conference takes place at “Paul-Löbe-Haus“ at Berlin on October 25th and 26th. To web site of Friedrich Naumann Stiftung: <http://www.fnst-freiheit.org/>

// Lothar Brock Participates in the Study Day on „Just Wars“ at Frankfurt/Main on November 3rd

The study day „Gerechte Kriege? Der Gestaltwandel militärischer Konflikte und die christliche Friedensethik“ („Just Wars? The transformation of military conflicts and the Christian peace ethics“) is organized by the „Akademisches Zentrum Rabanus Maurus“ in co-operation with the „Pax-Christi Bistumsstelle“ at Limburg. The study day will take place at the „Haus am Dom“ at Frankfurt/Main on November 3rd. For further information please visit: <http://www.hausamdom-frankfurt.de>

// Presentation by Olaf Melzer on Russia's Democratization Russlands at Bad Homburg on November 9th

Olaf Melzer will give a presentation on „Demokratisierung von außen? Politikansätze von EU und Europarat gegenüber Russland“ (Democratization From Outside? Political Approaches of the EU and the Council of Europe) at the „Deutsch-Russische Brücke Bad Homburg e.V.“ The event takes place on 9 November at 7.30 pm. Please find more information at http://www.deutsch-russische-bruecke.de/Rundbriefe/Rundbrief_Oktober_2007/hellerrundbrief_oktober_2007.html

// Guest lecture by Olaf Melzer at Andrassy University Budapest on November 19th

On 19 November, Olaf Melzer will give a guest lecture at the Andrassy University at Budapest on „Die Bedeutung des Europarats und der Europäischen Menschenrechtskonvention (EMRK) für die Russische Föderation“ (The Meaning of the Council of Europe and the European Convention on Human Rights (ECHR) for the Russian Federation). The program can be downloaded from <http://www.andrassyuni.hu/deutsch/admin/data/00000003/fix/00000000/fix/00000001/fix/00000000/subpage/files/0002emrkdiggelmann.pdf>

// Hessian Peace Prize Will be Awarded to Christian Schwarz-Schilling at Wiesbaden on November 20th

The High UN-Representative Christian Schwarz-Schilling will be awarded with the Hessian Peace Prize 2007. The ceremonial act will take place at the parliament at Wiesbaden on November 20th, 10 am. Schwarz-Schilling is honored for his efforts as mediator in Bosnia and Herzegovina. Please visit the web site of the Hessian Parliament at <http://www.hessischer-landtag.de/>

// Simone Wisotzki at Panel Discussion on Engendering the UN at Münster on November 24th

On November 24th, 2007, Simone Wisotzki will participate in a public panel discussion on „Security Council Resolution 1325 - Engendering the United Nations?“. The discussion is organized by the Institute for Political Science of the „Westfälische Wilhelms-Universität Münster“. It takes place between 10 am and 1 pm. To web site of the Institute for Political Science: <http://egora.uni-muenster.de/pol/admin/index.shtml>

// Lecture by Simone Wisotzki at CONNEX-Workshop at Mannheim on November 28th-29th

Simone Wisotzki will give a presentation on “Regulating Small Arms: The Role of Non-Governmental Organizations” at the CONNEX-Workshop „Civil Society and Interest Representation in the EU's Common Foreign and Security Policy“. The workshop will take place at the "Mannheimer Zentrum für Europäische Sozialforschung (MZES)" of Mannheim University on 28-29 November 2007. More lectures at the MZES can be found at http://www.mzes.uni-mannheim.de/fs_aktuelles_e.html

03// LATEST PUBLICATIONS

// Book „Liberales Theorien des Demokratischen Friedens“ by Andreas Schmidt

In his book „Liberales Theorien des Demokratischen Friedens. Ein Vergleich vor dem Hintergrund der „Revolution in Military Affairs““ (Liberal Democratic Peace Theories. A comparison against the backdrop of the „Revolution in Military Affairs“), Andreas Schmidt examines the phenomenon of Democratic Peace. Using a systematic comparison of different theories, he shows which of the popular explanatory approaches can be regarded most successful. The volume has been published by Tectum Verlag, 2007, ISBN 978-3-8288-9324-5. It costs 24,90 euros and can be ordered online at <http://www.tectum-verlag.de/reihen/Politik+begreifen.html>

// HSFK-Report 6/2007 by Harald Müller and Carsten Rauch on the Indo-US „Nuclear Deal“

In HSFK-Report 6/2007, „Der Atomdeal. Die indisch-amerikanische Nuklearkooperation und ihre Auswirkungen auf das globale Nichtverbreitungsregime“ (The Nuclear Deal. The Indo-American nuclear cooperation and its impact on the global non-proliferation regime), Harald Müller and Carsten Rauch show the potential damages to the non-proliferation regime that could be caused by the „deal“. Moreover, they give recommendations how Germany should act, to re-strengthen the non-proliferation regime. As a print copy, this HSFK-Report costs 6,- euros. A free PDF-Download is available at http://www.hsfk.de/index.php?id=9&no_cache=1&detail=3738&L=1

// HSFK Report 7/2007 by Matthias Dembinski and Christian Förster on Peacekeeping

What are the existing norms and interests in peacekeeping nowadays? Matthias Dembinski und Christian Förster keep track of this question taking the example of the European Union (EU) und der United Nations Nationen (UN) in their HSFK-Report 7/2007 „Die EU als Partnerin der Vereinten Nationen bei der Friedenssicherung. Zwischen universalen Normen und partikularen Interessen“ (The EU an the UN: Partners in Multilateral Peacekeeping?). In addition the authors identify how the EU could intensify and alter its relations to the UN. This HSFK-Report costs 6,- Euro as print copy. A PDF-Version can be downloaded free of charge from http://www.hsfk.de/index.php?id=9&no_cache=1&detail=3737&L=1

// HSFK-Standpunkt 2/2007 Documents the Ceremony of the Hessian Peace Prize 2006

In Februar 2007, the world famous conductor and pianist Daniel Barenboim received the Hessian Peace Prize 2006 of the Albert Osswald-Foundation. HSFK-Standpunkt No. 2/2007 „Diener der Friedenskunst“ (Servant to the Art of Peace) documents the ceremony that was held at the Music Hall of the Hessian Parliament at Wiesbaden. The documentation contains the laudation delivered by journalist Wolfgang Günter Lerch, the words

of thanks by Daniel Barenboim, and the greetings of Hesse's Prime Minister Roland Koch as well as the welcome speech of the Parliament's President Norbert Kartmann. The publication is available as free PDF-Download at: http://www.hsfk.de/index.php?id=9&no_cache=1&L=1&detail=3736

// HSFK-Standpunkt 3/2007 by Sabine Mannitz on the Role of Bundeswehr-Soldiers

In HSFK-Standpunkt 3/2007 „Bundeswehr als Freund und Helfer in aller Welt? Das Soldatenbild der Bundeswehr auf dem Prüfstand der Transformation“ (Bundeswehr as helping hand all around the globe? The image of Bundeswehr-soldiers put to the test by transformation“, Sabine Mannitz pleas for a public debate on the role of the Bundeswehr today. Are German soldiers professional fighters or armed social workers? Mannitz explores this question, examines the transformation of the Bundeswehr and analyzes potential impacts on the relationship between the military, politics, and society. The publication can be downloaded free of charge as a PDF-file from http://www.hsfk.de/index.php?id=9&no_cache=1&L=1&detail=3739

// DVD „War in the Media“ for Youth

How are wars „staged“ in the media? In which ways is war presented there? What effects do these images have on an observer? These questions are answered on the DVD „Krieg in den Medien“ (War in the Media) that has been published by the Bundeszentrale für politische Bildung (bpb). By using examples from movies, video games, documentations, expert interviews and interactive tasks, youth (12+ years) can acquire insights into this topic independently. PRIF researchers Magdalena Kladzinski and Prof. Dr Christian Büttner (recently retired) have scientifically counselled and supported the project. The DVD costs 6,- euros and can be ordered at the bpb: http://www.bpb.de/publikationen/9C1183.0.Krieg_in_den_Medien.html

04// STAFF

// Niklas Schörnig New PRIF Board Member

Since September 2007, Dr. Niklas Schörnig has been a member of PRIF's Executive Board. He succeeds Dr. Wolfgang Wagner in office who had left PRIF for the Vrije Universiteit Amsterdam. More information about Dr. Schörnig is available at: <http://www.hsfk.de/index.php?id=10&L=1&detail=36&cHash=edf9579504>

// Dirk Peters new Research Fellow at PRIF

Since September 2007, Dirk Peters has been Research Fellow at Research Unit „International Organization, Democratic Peace and the Rule of Law“ at PRIF. Peters contributes to the projects „Democracy and the Legalization of the Use of Military Force“ as well as to „Reconstituting Democracy in Europe (RECON)“. He takes over the project work of Dr Wolfgang Wagner. Further information on Dirk Peters can be found at <http://www.hsfk.de/index.php?id=10&L=1&detail=414&cHash=eccc230767>

// Anna Geis now Visiting Professor at Frankfurt University

Dr Anna Geis has been Visiting Professor at Frankfurt University since the start of this winter term. She teaches in the field of „Political Science with Focus on International Relations and Foreign Politics“. From 1 October 2007 to 29 February 2008 PRIF has given her leave. More on Anna Geis can be read at <http://www.hsfk.de/index.php?id=10&L=1&detail=164&cHash=177864cdfc>

Nicole Deitelhoff Receives Junior Researcher Prize for Her Dissertation

Together with Christine Quittkat, Nicole Deitelhoff receives a junior researcher prize by the German Political Science Association (Deutsche Vereinigung für Politische Wissenschaft, DVPW) for her dissertation on processes of persuasion analyzing the case of the establishment of the International Criminal Court. The laudation will be published in the next issue (No. 4/2007) of the Politische Vierteljahresschrift (PVS). Information on this and other awards of the DVPW can be found (in German) at <http://www.hsfk.de/index.php?id=10&L=1&detail=136&cHash=4458b2e09e>

// Hans-Joachim Spanger Chairman of the Advisory Board on Civil Crisis Prevention

Since 2005 Dr Hans-Joachim Spanger has been member of the Advisory Board „Civil Crisis Prevention“ of the German Foreign Office. In September 2007, he has been elected chairman of the Board. Further information on Dr Spanger can be found at <http://www.hsfk.de/index.php?id=10&L=1&detail=37&cHash=6eb2dc4082>

// Bernhard Moltmann Member of the Advisory Board on Civil Crisis Prevention

As delegate of the „Gemeinsame Konferenz Kirche und Entwicklung (GKKE)“ Dr Bernhard Moltmann has been appointed member of the Advisory Board „Civil Crisis Prevention“ of the German Foreign Office. More information on Bernhard Moltmann is available at <http://www.hsfk.de/index.php?id=10&L=1&detail=27&cHash=8cbccd69a8>

// Pamela Jawad Extends Her Work with GTZ

Pamela Jawad has extended her work as project officer at the die Gesellschaft für Technische Zusammenarbeit (GTZ) in the sector „Good Governance and Democracy“. She has been working with the GTZ since February 2007. Further information on Pamela Jawad can be viewed at

<http://www.hsfk.de/index.php?id=10&detail=330&cHash=2cd06fa492&L=1>

Die HSFK ist nicht für den Inhalt externer Webseiten verantwortlich.

Über Kritik und Anregungen freuen wir uns per E-Mail an: newsletter@hsfk.de

PRIF is not responsible for the content of external web sites.

If you have any suggestions or comments regarding this newsletter, please feel free to contact us at:

newsletter@hsfk.de

Hessische Stiftung Friedens- und Konfliktforschung (HSFK)

Peace Research Institute Frankfurt (PRIF)

Leimenrode 29 - 60322 Frankfurt

Achtung! Neue Adresse ab 1.1.2009: Baseler Straße 27-31 - 60329 Frankfurt

Please note: New address from 1 January 2009: Baseler Straße 27-31 - 60329 Frankfurt

Tel.: ++49 - (0)69 - 95 91 04 0

Fax: ++49 - (0)69 - 55 84 81

<http://www.hsfk.de> - <http://prif.org>

newsletter@hsfk.de